

Terms and Conditions

The Library provides access to digitized documents strictly for noncommercial educational, research and private purposes and makes no warranty with regard to their use for other purposes. Some of our collections are protected by copyright. Publication and/or broadcast in any form (including electronic) requires prior written permission from the Library.

Each copy of any part of this document must contain there Terms and Conditions. With the usage of the library's online system to access or download a digitized document you accept there Terms and Conditions.

Reproductions of material on the web site may not be made for or donated to other repositories, nor may be further reproduced without written permission from the Library

For reproduction requests and permissions, please contact us. If citing materials, please give proper attribution of the source.

Imprint:

Director: Mag. Renate Plöchl

Deputy director: Mag. Julian Sagmeister

Owner of medium: Oberösterreichische Landesbibliothek

Publisher: Oberösterreichische Landesbibliothek, 4021 Linz, Schillerplatz 2

Contact:

Email: [landesbibliothek\(at\)ooe.gv.at](mailto:landesbibliothek(at)ooe.gv.at)

Telephone: +43(732) 7720-53100

69. Herr Johann IV.,

Herrn Kaspars I., Herrn von Starhemberg, und dessen zweyten Gemahlinn, Frau Agnes von Pollheim, zweyntgeborener Sohn, geboren im Jahre 1412, zog im Jahre 1436 mit Herzog Friedrich von Oesterreich, nachmahligen Kaiser, nach Jerusalem, um das heilige Grab zu besuchen. Hiervon schreibt Preuenhuber in seiner Genealogie der Familie Pollheim: »Im fürstlichen Saal zu Triest findet man aller derjenigen, die mit Herzog Friedrich von Oesterreich (hernach Röm. Kaiser) anno 1436 in das heilige Land gereiset sind, Namen und Wappen angemahlt, und dabey also geschrieben: »Vormerkt die Herrn, Ritter und Knecht, die mit unserm Herrn Kayser, die Zeit Herzog Friedrich von Oesterreich den dritten über Meer gefahren seynd, aufgesessen zu Triest am St. Lorenzen - Tag anno 1436: Derselben sind 41. darunter auch: Hans von Starnberg.«« Bey der Begräbniss Kaisers Alberts II., im Jahre 1439 zu Wien, trug Herr Johann IV. das Panier der Windischen Mark.

Im Jahre 1460 war er Landeshauptmann in Oesterreich ob der Enns. Herr Johann IV. vermahlte sich zuerst um das Jahr 1449 mit Frau N. von Töring, nach deren im Jahre 1453 oder 1454 erfolgtem Tode das zweyte Mahl um das Jahr 1454 oder 1455 mit Frau Elisabeth von Puchheim, und als diese starb, das dritte Mahl im Jahre 1460 mit Frau Agnes Elisabeth, Tochter Herrn Friedrichs von Hohenberg, und Frau Margarethe von Wolferstorff.

Mit seiner ersten Gemahlinn, Frau N. von Töring, erzeugte Herr Johann IV., einen Sohn, Herrn Rupert, und eine Tochter, Frau Margarethe.

Mit der zweyten Gattinn hatte er keine Kinder, aber von der dritten, Frau Agnes von Hohenberg, wurde er noch Vater von sieben Söhnen und sechs Töchtern; als: Herrn Ludwig, Herrn Bartholomä, Herrn Lukas, Herrn Jakob, Herren Gregor, Herrn Ulrich, Herrn Wolfgang, Frau Agnes, Frau Anastasia, Frau Ursula, Frau Barbara, Frau Margaretha, Frau Amalie.

Herr Johann IV., nachdem er das Vergnügen hatte, sich Vater von fünfzehn Kindern nennen zu können, verließ dieses Weltliche im Jahre 1474, im 62. Lebensjahre. Das Portrait Herrn Johann IV. im fürstlichen Schlosse zu Eferding hat folgende Inschrift: